
佐久山地区市政懇談会 
日 時：平成２８年７月２１日（木）午前９時３０分

会 場：佐久山地区公民館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

懇談テーマⅠ 安全・安心な地域社会に関するご意見 

市道大神福原線の玄生寺から小川方面への拡幅延長および箒川入口からふれあいの丘ま

での区間の大型トラックの通行規制について 

 

≪ご回答≫ 

現在は、防災・安全交付金事業により、通学路整備として大神側の市道大田原喜連川

線交差点より市道大神８号線交差点までの８００ｍを実施しており、未整備の福原地区

の区間及び県道矢板那珂川線までの区間につきましては、交付金事業の導入が条件的に

厳しく早急な事業化は難しいのですが、現在の事業区間の整備後は南に向けての要請を

行っていきます。 

  また、交通規制につきましては、地元住民の皆様の意見を集約し自治会から要望書を

ご提出いただければ、大田原警察署に対し市道への交通規制実施の要望をしてまいりま

す。 

 

懇談テーマⅡ 安全・安心な地域社会に関するご意見 

長年にわたり人が住んでいない廃墟があり、火災の危険、また通学路の近くにあり、倒

壊の恐れがあり、地権者に撤去するよう指導してもらいたい。 

 

≪ご回答≫ 

危険な空き家に対しましては「大田原市空き家等の適正管理に関する条例」第４条に

基づき、相続人やその関係者に対して適正な管理指導を行っておりますが、相続問題や

経済的理由から解体撤去されない状況となっております。 

市では、今年度中には「空き家等対策の推進に関する特別措置法」に基づく「特定空

き家等」を判定する体制を整備し、助言・指導から一歩踏み込んだ勧告・命令を出せる

よう努力してまいります。 



また、対象の空き家に対しましては、危険度がさらに進んでいることから、管理責任

の重大さを強調した通知を出す予定です。 

 

懇談テーマⅢ 教育・文化・スポーツに関するご意見 

 ①小中学校は統廃合せざるを得ないのではないか。そこで統廃合の進捗について説明願

いたい。 

②地区外の中学に進学することが多いと聞いている。行くことがあるなら来てもらえる

のではないか。ゴルフのまち大田原市と言っていますし、子どものうちからゴルフを

始めると、減少傾向にある若いゴルフ人口も増えると思います。  

 

≪ご回答≫ 

 ①小中学校の統合につきましては、地域性や学校の実情等も考慮し、地域住民への説明

や意見交換の場を設けながら、理解を得た上で実施することとしております。 

佐久山地区と親園地区におきましては、教育的配慮から小学校に先駆け、中学校の統

合を優先して進めることといたしました。現在、保護者を対象としたアンケート調査

を行い、集計中です。結果が整い次第、地域の皆様方との意見交換会を実施させてい

ただく予定です。その上で、合意形成が図られれば、具体的な統合の手法を検討して

参ります。 

なお、今年度中に統合の手法がまとまれば、来年度から実施に向けた準備期間に移行

し、概ね１年から２年の準備期間の後、実施に繋げて行くことを目標といたします。 

 ②ゴルフ部の設置につきましては、「ゴルフのまちづくり」を推進する本市の取り組み

から考え、今後の参考となるご提案とさせていただきます。 

 

懇談会でいただいたご意見 

 

○自主防災組織の防災倉庫について 

≪ご回答≫ コミュニティ消防の敷地を利用して、防災倉庫の設置については、消防

団の幹部とそれに関係する複数の自治会の了解を得た上で、手順を相談の

うえで、させていただきます。 

 

○防災委員長の手当の支給について 

  ≪ご回答≫ 手当はございません。自治会の中でご検討いただきたいと考えています。 

 

○道路のごみについて 

  ≪ご回答≫ 悪質な場合はゴミの中身を調べ、ゴミを出した者を確認しております。

パトロール員に指示します。 



 

○ごみステーションへの不法投棄について 

  ≪ご回答≫ 不法投棄者を発見したら、写真を撮るなどして、日時の記録しておいて

いただきたいと考えています。 

 

○本当にバイパスが必要なのか。現況の道路を直すほうが先なのではないか 

  ≪ご回答≫ バイパスについては必要があると考え要望し、国・県が動いたという経

過です。市道の補修につきましては、拡幅改良という大規模な修繕はでき

ませんが、必要に応じて舗装を行ってまいります。 

 

○危険予知のための看板（道路標識）が木に隠れて見えない。 

  ≪ご回答≫ 限られた職員の中でパトロールしており、すべてに気づくことは難しい

ため、道路の通行中にお気づきになりましたら、道路維持課までご連絡を

いただき対応したいと考えています。 

 

○道路に樹木が障害になっている場合、市は所有者に伐採を依頼しているのか。 

  ≪ご回答≫ 伐採の依頼はしており、県道につきましても道路維持課でお受けし、所

管の大田原土木事務所に情報提供いたします。 

 

○伐採の補助の有無について 

  ≪ご回答≫ 伐採に関する補助はございません。市で必要に応じ対応いたしますので

情報提供をお願いします。 


